

ASSEMBLEE GENERALE
Comité du Puy-de-Dôme / 17 octobre 2021
INTERVENTION AFFINITE

Après une année 2019-2020 compliquée, l'année 2020-2021 a été encore plus dure et plus courte au niveau sportif et culturel, nous espérons vraiment que nous allons pouvoir enfin vivre une belle année. Ces deux années difficiles nous ont montré l'importance du vivre ensemble, de la convivialité, du partage, de l'attention aux autres, du soutien de ceux qui souffrent, des plus faibles ... Chacun dans vos associations vous avez essayé de garder ce lien, en faisant avec les moyens du bord : visios, activités en extérieur ... Certains ont pu vivre des temps de retrouvailles en fin d'année comme avec la « FSCF en fête ». Tout cela doit nous encourager encore plus à révéler la passion qui nous anime, à vivre ensemble l'expérience sport et culture, à mettre en œuvre les 5 valeurs de notre projet éducatif : l'ouverture, le respect, l'autonomie, la solidarité, la responsabilité !

Au niveau national, le 3^e congrès de la pastorale du sport du 22 au 24 octobre 2020 à Orcines que j'ai organisé avec Gilles Lecocq a réuni une vingtaine de spécialistes (dont le père Gilles Morin et Dominique Morel) pour continuer à développer la pastorale du sport en France, de mutualiser les compétences et partager nos idées pour mieux aider les sportifs en recherche spirituelle. Il y a une dizaine de jours, s'est déroulé la première rencontre pour préparer les propositions spirituelles pour les Jeux de Paris 2024. Membre de l'équipe pilotage du groupe de travail « Eglise et Sport » au sein de la conférence des évêques de France, j'ai travaillé durant l'année avec de nombreux contributeurs, dont plusieurs de la FSCF : Christian Babonneau, Jean Vintzel, Jean-Marie Jouaret, Laurence Munoz, Gilles Morin ... à la rédaction du numéro de Documents Episcopat sur le sport qui va sortir ces prochains jours. Ce document principalement pour les évêques devrait les aider à percevoir l'importance du sport dans notre société et la nécessité d'une présence forte de l'Eglise. Notre équipe va continuer à travailler pour une plus grande valorisation du sport et de la culture au sein de l'Eglise dans la perspective de Paris 2024.

Au niveau national à la FSCF, le GPS (groupe de proposition de sens), dont Christophe Gigleux fait partie, est resté en stand-by depuis plusieurs mois et ce n'est pas une priorité pour le comité directeur de la fédération plus enclin à réaffirmer sa laïcité qu'à vivre ses valeurs d'humanisme chrétien, dixit notre aumônier national. Gilles va relancer Gérard Briaud pour une réunion du GPS et relancer une dynamique avec une équipe plus étoffée ...

Après deux reports, les 25-27 mars 2022, notre comité départemental organisera les Assises de printemps de la FSCF dans ce centre diocésain. Ce sera un temps fort pour notre fédération mais aussi pour chaque membre de notre comité départemental. Au niveau pastoral, Mgr François Kalist présidera la messe du samedi soir que nous préparerons en faisant ressortir les richesses de nos associations et disciplines, une exposition sur les valeurs de la FSCF sera mise en place au centre diocésain pour les Assises et durant plusieurs jours après (chaque affiche illustrera une valeur essentielle avec une photo et un commentaire) ...

Pour terminer je citerai ces quelques mots du père Gilles Morin, qui nous rappelle le sens de notre fédération : Appartenir à la FSCF et s'y investir, s'y impliquer et s'y donner, c'est avancer sur un chemin du « pour tous ». C'est à cette condition que nous pouvons "révéler la passion qui nous anime" et "vivre ensemble l'expérience sport et culture"... La FSCF est un grand édifice ; on ne saurait le bâtir seul. Chacun à son niveau et à travers ses engagements taille et apporte sa pierre. Nous avons besoin les uns des autres, et c'est donc ensemble, collectivement, qu'il nous faut édifier et faire vivre cette belle œuvre qu'est notre fédération.

Je vous souhaite à tous une très bonne année 2021-2022 pleine de joie, de rencontres et de partage.

père Pascal Girard, aumônier